



## PUNTO DE QUIEBRE

# LA CUESTA DE ENERO



**FERNANDO  
MARTÍNEZ  
GONZÁLEZ**

@FER\_MARTINEZG  
FERMX99@HOTMAIL.  
COM

Como en todos los inicios de año, este enero del 2025 nos despertamos con noticias que inevitablemente afectarán nuestros bolsillos.

Un caso concreto es el precio de la gasolina que pagamos en México, de los más altos del mundo, casi 24 pesos el litro de la gasolina magna o regular contra 16.5 en EU, 11.6 en Rusia y 21.2 en Brasil, no se diga la tipo premium que ha estado entre 27 y 28 pesos el litro.

El incremento en las gasolinas repercute en gran cantidad de productos y servicios, ya que todo se transporta a base de este combustible tan necesario.

Si la economía de los mexicanos no está en su mejor momento, con estos aumentos, los problemas para el poder adquisitivo de la población se incrementarán ante una inflación que no se ha podido bajar.

A pesar de que la presidenta Sheinbaum ha dicho que este 2025 será un buen año, las señales apuntan a lo contrario, con un déficit público sin precedente de 39%, equivalente a la enorme cifra de un billón, 153 mil 311 millones de pesos, según datos proporcionados por la Secretaría de Hacienda.

La percepción de la ciudadanía ya es en el sentido de que todo está más caro.

En los mercados, el precio del kilo de tortilla, alimento esencial en la dieta de los mexicanos, ha tenido aumentos en los últimos cuatro años superiores al 50%.

Y es que todo prácticamente va a aumentar, predial, el agua, las licencias de manejo, las frutas y legumbres, etc.

No se ha corregido a fondo el rumbo de la economía, se sigue, aunque se niegue, el modelo neoliberal tan satanizado.

El tamaño del estado y su burocracia han aumentado, a pesar de la desaparición de un buen número de organismos que se llevaban importantes presupuestos públicos.

Las reformas impulsadas por Morena han incrementado el poder del estado pero su déficit fiscal lo limita.

El crecimiento promedio de la economía durante todo el sexenio de López Obrador no llegó ni siquiera el 2%, cuando se había prometido que se llegaría al 6% y la deuda tampoco disminuyó, al contrario, tuvo un incremento superior al 10%, cerrando en un 49% del PIB, equivalente a 6 billones 733 mil millones de pesos.

Lo cierto es que la política neoliberal sigue viento en popa, aderezada con medidas populistas para ganarse a la población más necesitada, con becas y pensiones del bienestar cuyo costo para este nuevo año será de 9.3 billones de pesos. Para sostener este abultado presupuesto el gobierno ha tenido que hacer ajustes donde ha podido y desde luego el endeudarse más ha resultado inevitable.

Una de las propuestas sensatas en el sexenio pasado, cuya instrumentación se fue olvidando, había sido el reducir los presupuestos a los partidos políticos, ya que nuestro sistema de partidos es de los más onerosos del mundo, lo único que ha logrado es enriquecer a una serie de políticos que han hecho de sus partidos un gran negocio por los millonarios financiamientos que reciben del INE.

La solución que esperemos pueda impulsar nuestra presidenta sería la de promover en serio la inversión, especialmente del sector privado, tratando de lograr planes concretos de compromisos de inversión, destrabando cualquier tipo de obstáculo para que el gobierno pueda contar con la confianza del inversionista nacional y extranjero.

Esta vez es imperativo que el nuevo Consejo Empresarial que preside la asesora presidencial Altagracia Gómez y que integra a los más importantes hombres y mujeres empresarios y empresarias de México, hagan propuestas serias aprovechando la oportunidad que representa el nearshoring para invertir y crear nuevos empleos en México.

La única forma de que la presidenta Sheinbaum pueda llevar a cabo sus metas en cuanto a crecimiento económico para el país es a través de una alianza con el sector privado.

***Lo cierto es que la política neoliberal sigue viento en popa, aderezada con medidas populistas para ganarse a la población más necesitada, con becas y pensiones del bienestar cuyo costo para este nuevo año será de 9.3 billones de pesos***